



## **Messe du 100<sup>e</sup> anniversaire de la Cathédrale Saint-Nicolas de Fribourg**

Discours du chanoine Jean-Jacques MARTIN,  
Prévôt du Chapitre cathédral - Conclusion

Voilà, nous arrivons bientôt au terme de notre célébration.

Je me permets de donner la parole à Mme Isabella Senghor, représentante pour la région diocésaine de Fribourg germanophone.

Merci pour votre message.

Et maintenant la parole à M. Cédric Pillonel, secrétaire général de la Fédération ecclésiastique catholique romaine du canton de Vaud

Merci, M. Pillonel, pour votre témoignage

La Cathédrale Saint-Nicolas de Fribourg n'a pas toujours eu le même statut : église paroissiale, puis - à partir de 1512 - collégiale, avec un chapitre de chanoines, et enfin cathédrale, selon un décret de Rome du 17 octobre 1924, entré en vigueur le 1<sup>er</sup> février 1925.

Oui, c'était bien le 1<sup>er</sup> février 1925 que Mgr Besson a pris possession de sa cathédrale, suite à l'élévation de la Collégiale St-Nicolas au rang de cathédrale par le Saint Siège.

Mgr Besson, prenant possession de sa cathédrale a déclaré que – je cite - « le Souverain pontife, en élevant l'insigne et exempté



collégiale de Saint Nicolas au rang de cathédrale a voulu... mettre une nouvelle gloire au front de ce cher et vieux monument »  
C'est ainsi que certains ont qualifié cet acte de coup de force de Rome ! Dont acte !

J'aimerais ensuite remercier tout d'abord les membres du comité du 100<sup>ème</sup> anniversaire :

M. Dominique de Buman, président, Mme Valentine Murith, MM. Nicolas Viatte, Jean-Claude Fasel, Stanislas Rück, Sébastien Jungo et, en fin de parcours notre nouveau vicaire général Jean-Claude Dunand et nos deux secrétaires qui se sont succédés : Léo Bulliard et Yvan Pochon.

Le premier PV date du 27 juin 2022 ! Alors oui, un tout grand merci pour tout le travail accompli avec compétence et diligence.

Merci également à celles et ceux qui ont préparé cette célébration en commençant par notre vicaire général Jean-Claude Dunand, le secrétaire de la paroisse St-Nicolas Yvan Pochon, la présidente de paroisse Mme Valentine Murith, les sacristains Pierre Féraut et Joseph Rusca. M. Jean-Felix Dafflon diacre qui a endossé le rôle de cérémoniaire ainsi que les servants de messe, les lectrices et lecteurs, et tous les bénévoles de cette journée !

Également un merci chaleureux à La Chapelle vocale et instrumentale de la Cathédrale ;

- Les solistes : Bertille Caudron, Clémentine Bouteille, Gabriel Colin et Fabrice Hayoz ;
- Notre organiste, Philippe Despont ;
- Toutes et tous sous la direction de notre maître de chapelle Jean-Claude Fasel.